

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Srítas. || Teléfono 131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 9 DE JULIO DE 1927

Número 2600

El papel aplicado en Alemania a la fabricación de botes Lindberg publicará un libro sobre su vuelo trasatlántico

Visitaron el Ex-Kaiser y su esposa a la Reina Madre, Emma de Holanda

Amsterdam. Holanda.—El ex-emperador Guillermo de Alemania y su esposa, la princesa Herminia, visitaron a la Reina Madre de Holanda en su residencia veraniega de Soest Dyk.

Es esta la segunda visita que Guillermo hace a la Reina Emma a quien le unen lazos de parentesco y por cuya sagacidad siente el más profundo respeto al antiguo Emperador.

Dió a luz una niña la princesa Yolanda, hija del Rey Victor Manuel

Turin, Italia.—La Condesa de Bergolo, née Yolanda de Saboya, hija del Rey de Italia, dió a luz una hermosísima princesita. La Reina Elena, feliz abuela de la criatura, acudió desde temprano, siendo

la primera en acoger amorosa entre sus brazos a la recién nacida.

Este es el tercer niño nacido a los esposos Bergolo. El primero, hembra en 1924, y el segundo, varón en 1925, que desgraciadamente falleció a los cinco días.

Fabricanse actualmente en Alemania excelentes botes hechos de papel

Berlin.—El último invento alemán estriba en la aplicación del papel a la construcción de canoas y botes. El inventor es Will Schauer, industrial emprendedor de Karlstadt-on-the-Main.

Schauer declara que los botes hechos de papel comprimido, según su fórmula, son durables y no están sujetos a la influencia desintegrante del agua, pudiendo competir por lo tanto, con los botes hechos de madera o metal. Ha llevado

a cabo numerosas pruebas con una canoa de papel y está satisfecho con los resultados.

Es capturado en Pego, Alicante, un saltador de trece años de edad

Alicante.—La Benemérita detuvo en el pueblo de Pego a un precoz saltador de trece años, llamado Juakin Mozoni, autor de varios robos.

Rechaza Lindbergh el usufructo de dos millones de pesos

Washington.—Lindbergh, el famoso Lindbergh ha tenido otro gesto, todavía más inconcebible para algunos que aquél que lo llevara a desafiar los elementos y hasta la lógica, lanzándose al espacio sólo y en frágil monoplano para atravesar nada menos que el Océano.

Este nuevo gesto ha consistido en rechazar de plano la proposición de algunos ami-

gos suyos, consiste en crear un fondo de \$2.000.000 cuya renta sería puesta a su disposición y a la de su madre mientras vivieran ambos. O sea que el joven aviador ha rechazado una rentita vitalicia de unos ciento cincuenta mil pesos anuales, aproximadamente.

Embarcaciones Inglesas tiroteadas

Londres.—El Almirantazgo informa que varias canoas y yates británicos surtos en el río Whangqn, han sido tiroteados cerca de Lunghua, provincia de Kiangau, por los soldados chinos.

El crucero inglés "Hawkins", buque insignia del vice-almirante Sir Reginald Tyrwhitt, comandante en jefe de las fuerzas navales inglesas en aguas de la China, despachó una flota automóvil para informar al Comisario de Relaciones Exteriores chino de Shanghai,

que a menos que el mando general de las tropas agresoras dé satisfactorias explicaciones, el Almirante se considera llamado a tomar represalias a su debido tiempo.

Próximo a publicarse el libro de Lindbergh sobre su vuelo a París

Dayton.—Procedente del aeródromo militar de Scott, Belleville, Illinois, ha llegado a esta ciudad en un aeroplano del ejército el coronel Carlos Lindbergh, que viaja con dirección a Washington, donde se propone conferenciar con los peritos de las Secretarías de Guerra, Marina y Comercio, respecto a los aspectos técnicos de su libro: "W" ("Nosotros") actualmente en manos de los editores.

El libro tiene señalada su aparición para dentro de una semana; pero es probable que la revisión del mismo por los peritos retrase un tanto su publicación.

Fallece en Nueva York la señora Doña Tulia Esquivel de Noe

Cartas recibidas de Nueva York nos traen la dolorosa noticia del fallecimiento de la distinguida señora doña Tulia Esquivel de Noe, acaecida en la ciudad de Nueva York el día 22 de junio último.

Ya anteriormente habíamos sido informados de que la salud de la señora Esquivel de Noe se encontraba muy quebrantada y que a pesar de los esfuerzos de eminentes facultativos se temía un fatal desenlace.

Hija del muy honorable hogar de Don Juan María Esquivel y doña Isolina Alvarado de Esquivel, recibió doña Tulia una esmerada y cristiana educación que la hicieron acreedora a la estima de todas las personas que cultivaron su amistad.

Fué una ameritada maestra normalista y se dedicó durante varios años a la muy noble carrera del magisterio, en la que se captó el cariño y aprecio de sus superiores, compañeras y discípulos debido a su exquisita

cultura, amabilidad y a su buen corazón.

Casó en San José con el caballero norteamericano don Howard Noe, trasladándose luego ambos esposos a la ciudad de Nueva York, donde han residido durante nueve años, y donde la ha sorprendido la muerte en plena juventud y cuando aún era de esperarse que por largos años más, al lado de los suyos disfrutara de la felicidad que le sonreía en su hogar.

Por este medio enviamos nuestra manifestación más sentida de condolencia a su esposo don Howard Noe; a nuestro buen amigo don Juan María Esquivel y a su Sra. esposa doña Isolina de Esquivel; a sus hermanos y muy especialmente a nuestra distinguida amiga la señorita Olympia Esquivel, todos residentes en Nueva York.

La dirección de la familia Esquivel es la siguiente: 512 W. 151 Street. New York City.

Fallecimiento de una religiosa

Sor María Roberta, monja conversa de la Comunidad de Sion, falleció en la madrugada de ayer a consecuencia de un ataque cardíaco.

A muy avanzada edad fallece la Hermana María Roberta, quien era de origen francés, residente en Costa Rica desde la llegada al país de las primeras hermanas de esa congregación.

Era de carácter en extremo afable y bondadoso y las alumnas del colegio profesábanle un cariño filial.

Sus exequias fueron celebradas en la Capilla del Colegio, a las 15 horas, habiéndose encaminado seguidamente el cortejo fúnebre para el Cementerio General donde se dió sepultura a su cadáver. Muy distinguidas damas hicieron acto de presencia en este acto.

Dios habrá premiado con merecido galardón a la religiosa que siempre cumplió con celo verdaderamente ejemplar las obligaciones a ella encomendadas.

El Correo Nacional envía su sentida condolencia a sus familiares residentes en Francia, lo mismo que a sus hermanas de comunidad.

NOTAS SOCIALES

FIESTA ESCOLAR

En la escuela superior de Niñas N° 5 se efectuó ayer una simpática fiesta en honor de doña Isabel Alfaro v. de Herrero, competente institutriz bajo cuya acertada Dirección está esa escuela.

Hubo variados números, habiendo resultado lucido el agasajo.

FIESTA DE DESPEDIDA

El Jueves pasado las alumnas del 5 Grado de la Escuela Superior de Niñas N° 4 obsequiaron una fiesta de despedida a su profesora señorita Lola Zúñiga quien contraerá matrimonio en breve.

ACCIDENTE

El joven don Humberto Umaña Cordero, sufrió ayer un accidente al haber chocado el automóvil que le conducía, con otro auto; del choque resultó golpeado pero no de cuidado.

Lamentamos lo ocurrido deseando al joven Umaña un pronto restablecimiento.

COMIDA

Los compañeros de oficina y amigos del joven don Franklin de las Cuevas le obsequiarán una comida como despedida, con motivo de su próximo viaje a Bruselas.

La Comida posiblemente será en la Pensión Italiana y a ella concurrirá un numeroso grupo de amigos del joven festejado.

ENFERMOS

Don Jorge Sáurez se encuentra enfermo desde hace varios días.

Ha mejorado don Ricardo Orfila. Completamente restablecido de su reciente enfermedad se encuentra el joven Arquímedes Jiménez.

La señorita Elena Mesón Q. se encuentra ya restablecida. Continúa siendo delicado el estado de salud de la señorita Anita Pinto.

PARA EL EXTERIOR

Para Bélgica partieron ayer los jóvenes Rodrigo Mata y Rodrigo Gómez, a quienes el Congreso acaba de adjudicar una beca para que hagan estudios Universitarios.

Se dirigen a Bruselas en donde ingresarán a un colegio de Ingeniería Mecánica.

Les deseamos un feliz viaje y mucho éxito en sus estudios.

Para Barranquilla salió en la mañana de ayer la estimable dama doña Cecilia González Rubio en compañía de su hija Nora.

MISA DE REQUIEM

El lunes próximo, a las 7 de la mañana, se celebrará en la Iglesia del Carmen una misa de requiem en sufragio del alma del Sr. don Antonio Vicari.

Entre dos cronistas de Cartago

En "La Tribuna" del miércoles el Cronista X las emprende contra el Cronista X del "Diario de Costa Rica", precisamente porque en sus crónicas sobresale lo de las derechas y últimamente, por haber dado a conocer a los lectores la muy laudable actuación del Sr. Cura de Cartago en la protesta hecha desde el púlpito contra las representaciones escandalosas, por lo inmorales, dadas en el Teatro Apolo días pasados, y los conceptos emitidos por él mismo dando la voz de alerta a los católicos por la sinvergüenza cada día más en aumento en las representaciones teatrales que se dan en esta ciudad.

Un aplauso y una felicitación se merece el corresponsal que en sus crónicas hace resaltar lo que conviene para el bien moral de un pueblo o ciudad, pues, el bienestar de los pueblos o ciudades no está solamente en el "desarrollo inmenso agrícola, comercial o financiero u obras públicas", que si bien es todo es digno de encomio, no lo es menos sino que debe estar por encima de esto, lo que afecta a la moralidad y buenas costumbres, pues esto es lo que hace grandes a los pueblos porque eleva y engrandece el espíritu del hombre y es lo que debe buscar antes que lo demás.

Tal vez por el temor de *salarse*, dice el cronista de "La Tribuna", que "no ve con malos ojos que el Sr. Cura se rebele contra el Apolo" en sus sermones. Aunque no nos lo ha dicho pero ya sabemos muy bien que no se trata de ningu-

na rebelión, sino que se trata de un deber que para bien de sus feligreses, quiso cumplir, y que es digno de toda alabanza; y muy bien haría el Sr. Cronista X de La Tribuna, que lo secundara en vez de defender el BATA-CLAN EN EL APOLO, como él trata de defender fundándose en la razón de que durante un mes se ha exhibido en la capital. Por esto será que la inmoralidad sigue avanzando destruyendo los más nobles sentimientos.

Nuestra ciudad, triste es decirlo, pero desde que tanto cine y demás representaciones inmorales atraen y sugestionan a sus moradores, no parece la misma en lo moral. En vano progresará en lo material si desciende de su nivel moral. El bienestar de nuestra ciudad debe descansar en Dios y en el cumplimiento de su Ley eterna.

Un cartaginés

Pomada Lassar
Cura toda clase
de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor
de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra
el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra
el paludismo
Botica Vargas

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Linooleum para saguanes, Alfombras, linooleum para pisos.

Heredía, TIENDA ENAVIDES.

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarmando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarmando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarmando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarmando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

Los buenos hijos

«Es necesario que el pequeñuelo lejos de invocar a su mamá para todo aquello que entrañe alguna responsabilidad o iniciativa propia, aprenda a ser útil a la autora de sus días haciendo más llevaderas sus labores domésticas».

El ayudar a su mamá es la mejor labor educativa que puede efectuar un hijo—niño o niña— aun en los más tiernos años de su infancia. Difícil será para las buenas mamás aceptar este principio incontrovertible, porque son siempre ellas las que quieren servir a sus hijos. La madre halla placer en coser, remendar y zurcir las prendas del infatigable pequeñuelo y sigue y sigue en su tarea durante todo el día hasta que cae rendida de cansancio. Pero en la cuestión que aquí planteo hay algo más que el aspecto material de la ayuda física. Se trata del efecto que tal entretenimiento tiene sobre el infante.

Este acostumbra siempre a que sea su mamá la que le espere, la que le elimine incomodidades, la que piense por él y la que haga frente a todas las molestias que debieran recaer sobre él. «Mamá lo hará». He aquí el dictado que sigue en todos sus actos.

Un travieso niño que jugaba a la pelota lanzó un «fly» contra una de las ventanas de la casa vecina. Salió el dueño y sólo se le ocurrió al culpable responder con un cortés: «Hable con mamá. Ella es la que responde por mí. No, yo no sé que es lo que hay que hacer ahora. Hable con mamá».

El pequeño no se cree nunca responsable. Mamá será la que paga. Y por eso sabemos positivamente que a menos que el ne-

ne se dé cuenta de que también él tiene sus responsabilidades, jamás llegará a hacerse un hombre y seguirá siendo eternamente lo que es hoy en día; un niño en brazos de su madre. Aunque parezca difícil, la mamá deberá separarlo de sí y obligarlo a que haga lo mejor que le parezca, ateniéndose a sus consecuencias.

Desde muy pequeño habrá que enseñarle a atender a todas sus necesidades en la medida de sus fuerzas; desde arrojar el agua de su lavabo hasta ponerse los zapatos; desde doblar cuidadosamente sus trajes al acostarse hasta guardar sus juguetes. Ningún niño asume espontáneamente más responsabilidades que aquellas que se hacen recaer sobre él, y cuanto más pronto sienta su peso, mejor.

Y es por la sencilla razón de que hoy en día todo niño necesita un ancla firme que lo sostenga a prueba de temporales y ninguna es más segura que la que presta el hecho de ayudar a su madre. «Amamos a quien servimos», y, por contraposición, en poca estima tenemos a aquellos por quienes nada hacemos.

La madre más amada de sus retoños es aquella que tiene ocho hijos, cada uno de los cuales está haciendo siempre algo en favor de ella. Uno le sirve el café por la mañana, otro le pone los manteles y el de más allá le ayuda a preparar el almuerzo. Hay, además, otro que le prepara su sillita favorita y otro que le trae los periódicos para que se entretenga.

Esta mamá privilegiada es una mujer sana, colorada, con una sonrisa retratada a perpetuidad en su semblante. No necesi-

ta esperar y muchas veces es ella la que tiene que negarse a tanta atención; pero comprendo perfectamente la utilidad que tal conducta reporta a sus hijos a pesar de que no le vendría mal el ejercicio de que éstos le privan.

Pero el secreto de su felicidad estriba en que educó así a sus hijos cuando éstos eran aún muy pequeños; ya crecidos no pueden reprimir su buen deseo de preocuparse de todo lo que a la casa concierne, y lo hacen gustosos. Tal entrenamiento trae consigo una elevada noción del propio valer, de la propia iniciativa, de la responsabilidad personal. Y los niños así educados irán más tarde a la escuela con un magnífico campo de cultivo moral que hará menos duras las experiencias que le aguardan.

Conste que tal enseñanza, que pudiéramos llamar preparatorio-preliminar, es difícilísima, y las mamás son las mejores maestras en el más amplio sentido educativo de la palabra.

ANGELO PATRI

El último va- **Leche**
por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 730 - TODO BARATO

Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspartú

de JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

INVITACION Santoral De Desamparados

Para celebrar el día de San Cristóbal, patrón de los automovilistas, que es mañana domingo 10 del corriente, es la intención obsequiar un pequeño paseo en auto a los huérfanos del Hospicio de esta ciudad. Se invita por este medio a todas las personas de buena voluntad que quieran llevar un automó-

vil al desfile, que será a las ocho y media de la mañana, saliendo del Hospicio de Huérfanos. Pensemos que una hora de tiempo dedicada a esa noble labor, para nosotros nada significa y a los huérfanos les proporciona un placer de que siempre quedarán agradecidos.

San José, 9 de julio de 1927.

Sábado 9.—Santos Cirilo, ob., y mártir y Zenón, mártir, y santas Anatolia, virgen y mártir, y Victoria.

SAN CIRILO, OBISPO Y MR.

San Cirilo practicó la ley de Dios desde su infancia. A los treinta y cuatro años de su edad fué consagrado obispo de Gortina, en la isla de Candia, y gobernó esta iglesia por espacio de cincuenta y cuatro años. No contento con conservar el sagrado depósito de la fe en la pureza que los apóstoles la predicaron, trabajaba incansablemente en aumentar a los fieles con la predicación de la divina palabra; de manera que al fin de su obispado tuvo el consuelo de ver convertida a Jesucristo toda la ciudad. Habiendo publicado el edicto contra los cristianos en Gortina el gobernador de la ciudad, llamado Lucio, mandó arrestar a Cirilo, de edad a la sazón de ochenta y cuatro años, y quiso obligarle a que sacrificase a los dioses del imperio. Hizo el gobernador varias tentativas para vencerle; pero, viendo que no podía conseguirlo, pronunció la sentencia siguiente: «Ordeno que Cirilo, enemigo de nuestros dioses, sea quemado vivo». Lo que fué ejecutado el año 250.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides. Heredia.

Con mucho gusto consignamos la nueva de que se ha radicado en esta ciudad, el estimable caballero don Agustín Gutiérrez con su apreciable familia.

El activo y entusiasta progresista don Mariano Bermúdez, ha vendido su negocio de Pulpería y Vinatería, para dedicarse con más tiempo al engrandecimiento de sus fincas. Don Mariano ha sobresalido por su espíritu de luchador en bien del adelanto de la localidad, construyendo una bonita y magnífica casa, que embellece el ornato local, cediendo una faja de terreno para el arreglo de una de las calles más céntricas, que se

encontraba en pésimo estado, y en tantísimas otras obras que lo vemos trabajar desinteresadamente en compañía de nuestro activo y moralizador Jefe Político don David Rojas Flores, que secunda con gran empeño las iniciativas que que benefician a nuestro querido terruño.

El Club Sport Walkirias prepara una velada literaria con el objeto de dar un rato de solaz e instrucción a sus socios y amistades para la que existe gran entusiasmo.

La señora Alicia M. de Soto continúa enferma de bastante cuidado.

Corresponsal

EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos
Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
APARTADO 343 — TELEFONO 277
Agente en Cartago,
MANUEL FREER

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

Este es mi tío "Carambá"

El hermano mayor de papá—agrega Pepito—y la persona más simpática de la familia. Franco y llamo como buen campesino, pero con un corazón más grande que el campo en que vive. De vez en cuando viene a la ciudad a "echar una tantita al aire", porque ya alarga como unas Pascuas. Naturalmente, él no se llama "Carambá". Se llama Leonidas, pero nosotros le decimos así porque siempre que algo le gusta o le sorprende, exclama: "¡Carambá, hombre, carambá!"



EL "tío Carambá" es sano y robusto "como un toro," según sus propias palabras. Sin embargo, cuando se le va la mano en eso de "las canas" y despacha copa tras de copa y cigarro tras de cigarro, suele amanecer con un dolor de cabeza y un malestar de todos los demonios. Antes era cosa de volverse loco, pero ahora se toma dos tabletas de

CAFIASPIRINA

y a los cinco minutos, ¡"carambá, hombre, carambá"!, está tan fresco y tan alegre como si acabara de nacer.

Por eso siempre lleva un tubo en el bolsillo, amén de dos o tres más que tiene en la casa por si alguno de sus dependientes sufre un dolor cualquiera. "En mi rancho"—dice él—primero el pan y después la Cafiaspirina."

La **CAFIASPIRINA** es lo mejor que existe para los dolores de cabeza, muelas y oídos; las neuralgias; el reumatismo; las traenochadas y los excesos alcohólicos. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y **NO AFECTA EL CORAZÓN NI LOS RÍÑONES.**



La próxima presentación que hará la simpática **PEPITA** a nuestros lectores es un personaje interesantísimo, el "SR. GONZALEZ Y MAS, NOVIO DE SU HERMANA," político, literato, orador y tal. ¡No deje usted de conocerlo!

DE COLOMBIA

El departamento de Caldas tiene k. 15.000 cuadrados de extensión y... 580.000 habitantes. Su capital, Manizales, tiene... 57.826, y su población escolar es de 56.000 alumnos. Entre los institutos de educación sobresalen el instituto universitario, el colegio de santa Inés cuyo edificio cuesta más de... \$ 300.000, dos escuelas normales, una de artes y oficios, una casa de corrección de menores, y entre los privados el seminario conciliar.

El año pasado produjo 665.591 sacos de 70 kilos de café listo para la exportación y consumo, que calculados a \$ 0.14 valieron \$ 17.629.12.550... (¢ 70.516502.) El departamento produce, pues, un saco de 80 kilogramos por habitante. Su presupuesto de rentas y gastos para este año monta \$ 10.079.178.98.

Este departamento fue creado en 1909 y es un modelo de administración.

El departamento de Santander cuenta con numerosas y bien servidas escuelas primarias y con un gran número de colegios públicos y privados que, en saludable competencia, mantienen el fervor y la eficacia de la educación. Cuenta con una biblioteca escolar con más de 2000 volúmenes, con una casa de corrección de menores en la cual se enseña, además de la materia escolar, zapatería, carpintería, herrería y mecánica, en talleres bien dotados. Ahí mismo funciona una fábrica de tejidos de fique (henequén) manejada por los niños, y en granjas vecinas a la ciudad (Piedecuesta), escuelas de experimentación agrícola. Las

cajas de ahorro están establecidas en las escuelas públicas.

Para la educación secundaria hay los siguientes establecimientos: Colegio de S. Pedro Claver, Bucaramanga, de San José de Guanenta, San Gil, Universitario, de Vélez, Provincial, Piedecuesta, de Varnes, Málaga, Universitario, Socorro; y para señoritas: los colegios de Charalá, Málaga, Onzaga, Vélez, Zapatocha, Barichara, Mogotes y San Andrés.

Además, dos escuelas normales, una de artes y oficios, un taller de labores manuales para señoritas, y cinco escuelas de sericultura (cultivo de los gusanos de seda y su producto).

Además todavía: el Colegio de Santo Tomás de Aquino, en Zapatocha, de los dominicanos, el de los Hermanos Cristianos, en S. Gil, el Seminario Conciliar, en el Socorro, los colegios de las Hermanas de la Presentación en Bucaramanga, Piedecuesta y el Socorro, y el de La Merced, regentado por las señoritas Elena y Dominga Arenas Canal, sus fundadoras.

En los colegios privados se educan más de 900 alumnos de ambos sexos.

La libertad crea y vivifica los centros de enseñanza y alivia al Estado de trabajo y gastos—Además, hace imposible la dictadura oficial de secretarios y de trincas profesionales.—

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredía Tienda Benavides.

Suscríbase a este diario

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Fel-pudos en barattillo.

Tienda Benavides. Heredia.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Piel para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Suscríbase al "Correo Nacional"

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN
EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA
Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1233

La conferencia de mañana en la Congregación Mariana de Caballeros

Mañana a las 7.30 de la noche dictará en el Salón del Colegio Seminario, para los caballeros que integran la Congregación Mariana, una conferencia el Padre Director de la misma, Presb. don Teodoro Gebrande.

Liga de Acción Social Católica

Hoy, a la hora de costumbre, se efectuará la asamblea semanal de la Liga de Acción Social. Se espera la puntual asistencia de los socios.

Hijas de María de Sión

Hoy sábado a las siete horas celebrarán asamblea a la hora acostumbrada en la capilla del Colegio de Sión.

Se excita a todas las asociadas a concurrir puntualmente a la hora indicada.

Vida Diplomática

LA RECEPCION DE ANOCHE EN EL HOTEL FRANCÉS

Con motivo de haber presentado ayer sus credenciales el señor Ministro de Brasil, Excelentísimo señor don A. G. de Araujo, le fué obsequiada una serenata por la Banda Militar, frente al hotel Francés en donde él se hospeda.

A continuación ofreció una recepción al señor Presidente de la República, a sus Secretarios de Estado y a los demás representantes Diplomáticos acreditados ante su gobierno.

La recepción fué de lo más lucida; los concurrentes fueron finamente atendidos y obsequiados con champaña y un magnífico servicio de repostería.

El Correo Nacional siente viva complacencia en ofrecer su cordial saludo al señor Araujo, quien dignamente viene a representar a la República del Brasil.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Heredia, Tienda Benavides.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



COLCHAS

Blancas y de Colores

Diez Colones

CALIDAD INMEJORABLE

Almacén

Robert

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA